



**Christoph Pettrup**  
Vorsitzender der  
CDU-Fraktion im Rat der Stadt Olfen

Stadt Olfen  
Bürgermeister Josef Himmelmann  
Kirchstr. 5  
  
59399 Olfen

Annette-Kolb-Weg 21  
59399 Olfen

FON: 02595 / 387 0263  
Mobil: 01 72 / 54 35 214  
Internet: [www.cdu-olfen.de](http://www.cdu-olfen.de)  
e-mail: [pettrup@gmx.de](mailto:pettrup@gmx.de)

Olfen, den 22.08.2013



### Antrag der CDU Fraktion

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Himmelmann,

hiermit stellt die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Olfen folgenden Antrag:

Die CDU Fraktion im Rat der Stadt Olfen bittet die Verwaltung Mittel für einen sogenannten „Schülerhaushalt“ bereit zu stellen.

#### Zur Begründung:

Die Gemeinde Wennigsen in der Nähe von Hannover hat im vergangenen Jahr einen Teil Ihres Schulhaushaltes in die Hände der Schüler gelegt. An der Sophie-Scholl-Gesamtschule in Wennigsen konnten die Schülerinnen und Schüler in geheimer Abstimmung über Projekte entscheiden, die vorher ebenfalls seitens der Schülerinnen und Schüler vorgeschlagen wurden. Zur Wahl standen verschiedene Projekte, wie beispielsweise die Sanierung der Toiletten oder größere Schliessfächer um Schulbücher nicht immer mit nach Hause nehmen zu müssen. Aber auch Projekte, die auf den ersten Blick nichts mit dem Schulalltag zu tun haben, wie die Realisierung einer Dönerbude oder einen freien W-Lan Zugang, standen zur Abstimmung. Gewonnen hat letztlich das Projekt „Dönerbude“. Insgesamt standen über 60 Projekte zur Auswahl.

Dabei geht es beim Schülerhaushalt weniger um das Projekt selber, als vielmehr darum, dass der gesamte Prozess von der Einbringung der Ideen, über den persönlichen Einsatz für ein bestimmtes Projekt, bis hin zur geheimen Abstimmung, alles in der Verantwortung der Schülerinnen und Schüler liegt. Schülerinnen und Schüler können so erfahren, wie demokratische Teilhabe funktioniert und sich mit Ihrem Projekt identifizieren.

Die CDU Olfen hält einen Schülerhaushalt auch für die Olfener Schulen für sinnvoll und hat mit den Schulleitungen der Olfener Schulen Gespräche geführt. Dort steht man einem Schülerhaushalt positiv gegenüber und möchte dieses Projekt gerne realisieren.

Mit freundlichen Grüßen

Christoph Pettrup

B.R.  
ed.